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Michele e Miller são 
coroados rainha e rei 
momo do Carnartur 

2025

Cultura de Mogi 
Guaçu vai promover 
o 10º Concurso de 
Fotografia Retratos 

de Nossa Terra

Mais cinco escolas 
municipais passam a 
ser denominadas de 
EMEB para melhor 
atender os estudantes 
da Educação Infantil 

até o 9° Ano

JBS 
inaugura 
Fábrica 

Educadora 
em 

Amparo

Fatec Mogi Mirim oferece minicursos na 
área de mecânica e mecatrônica

Prefeitura de 
Pedreira programa 
Audiência Pública 
para Prestação de 

Contas

Vereadora de Jaguariúna 
se reúne com vereadora 
paulistana na Câmara 

Legislativa de São Paulo

Na última quarta-feira, 13 de fevereiro, a vereadora 
Paula Savioli (Republicanos), representando o mu-
nicípio de Jaguariúna, participou de uma reunião na 
Câmara Legislativa de São Paulo com a vereadora Ana 
Carolina Oliveira (Podemos), parlamentar mais vota-
da entre as mulheres na capital paulista, com 129.563 
votos, tornando-se a segunda mais votada na eleição 
municipal.
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A noite deste sábado (15) foi repleta de brilho, 
samba e muita emoção em Artur Nogueira. O Teatro 
‘O Fingidor’ foi palco da eleição da corte do Carnartur 
2025, um dos momentos mais aguardados pelos foli-
ões da cidade.  Após uma disputa acirrada, os jurados 
elegeram a nova realeza do Carnaval nogueirense: 
Michele Carolina de Jesus Souza foi coroada rainha, 
enquanto Miller Vieira Fernandes assumiu o posto de 
rei momo. Cissa Martins conquistou o título de primei-
ra princesa, e Val Godoy foi eleita segunda princesa. 
A noite contou com a apresentação especial do quase 
centenário Bloco da Vaca, que deu um gostinho do que 
está por vir no Carnartur 2025.

Mais cinco Escolas Municipais de Ensino Fun-
damental (EMEFs) de Mogi Guaçu passaram a ser 
denominadas como Escolas Municipais de Ensino 
Básico (EMEBs), sendo elas: Profª Maria Diva Franco 
de Oliveira, no Jardim Rosa Cruz; Profª Claudina de 
Oliveira Ramos, nas Chácaras Alvorada; Profª Marina 
Aparecida Rogério Paschoalotti, no Jardim Guaçuano; 
Profª Márcia Helena Martini Falsete Risola, no Jardim 
Chaparral; e Profª Rita de Cássia Gomes da Silva Cola

A JBS e o Instituto 
J&F inauguraram no 
sábado (15) a fábrica 
educadora de Amparo, 
no interior de São Pau-
lo. O objetivo é oferecer 
formação e qualificação 
profissional para jovens 
da região. Com um in-
vestimento de R$ 3 mi-
lhões em infraestrutura 
e operação, a unidade 
capacitará 200 Jovens 
Aprendizes, de 18 a 23 
anos, ao longo de 2025, 
por meio do Programa 
Evoluir. Localizado na 
unidade de produção 
da JBS em Amparo, o 
espaço é um ambiente 
de aprendizado moder-
no, equipado com salas 
de aula multimídia com 
projetores, lousas intera-
tivas e câmeras.

O 10º Concurso de Fotografia Retratos de 
Nossa Terra já está sendo preparado pela Secre-
taria Municipal de Cultura. O concurso faz parte 
da programação de aniversário de Mogi Guaçu, 
que vai comemorar 148 anos no dia 9 de abril.

As inscrições poderão ser feitas no período 
de 5 de março a 4 de abril por meio de preen-
chimento de formulário, onde os arquivos serão 
enviados.

Começaram na 
segunda-feira (17) 
as inscrições para 
o Qualifica Fatec. 
Estudantes matric-
ulados no terceiro 
ano do Ensino Mé-
dio, funcionários de 
empresas parceiras 
que já concluíram 
esse ciclo e demais 
interessados po-
dem preencher o 
formulário online 
e se inscrever, até 
a  próxima quin-
ta-feira (20), em 
um dos minicursos 
presenciais ofere-
cidos pela Facul-
dade de Tecnologia 
do Estado (Fatec) 
Mogi Mirim, neste 
primeiro semestre 
de 2025.

A Prefeitura Municipal de Pedreira, através 
de sua Secretaria Municipal de Planejamento, 
estará realizando na terça-feira, 25 de fe-
vereiro, a partir das 18h30, nas dependências 
da Câmara Municipal, localizada na Rua Pro-
fessor João Alvarenga, nº 75, Centro, Audiên-
cia Pública para prestação de contas referente 
ao Terceiro Quadrimestre de 2024 da LDO – 
Lei de Diretrizes Orçamentária.
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ARTIGOS

Susan veio ao mun-
do para fazer diferença. 
Já bebezinha chamava a 
atenção por onde passava. 
Seu sorriso era fácil—bas-
tava olhar para ela que um 
sorriso se abria. O inte-
ressante era que ela sorria 
com os olhos também… 
Os olhinhos dela, de uma 
maneira harmoniosa, se 
encontravam com a bo-
quinha.

Hoje, depois de todo 
esse tempo, começo a en-
tender que realmente as 
meninas são mais apega-
das ao pai. Ele é o primeiro 
príncipe delas, o herói.

Quando eu chegava 
em casa, ela reconhecia 
o barulho do carro e saía 
gritando: “PAPAI SEGÔ!” 
Assim que começou a falar, 
eu dizia para ela: “SUSAN, 
SUSAN, DO PAPAI!” E ela 
graciosamente repetia.

Hoje me dói pensar… 
Não vou ensiná-la a andar 
de bicicleta, nem levar e 
buscar da escola, nem ver 
ela se interessando pelo 
primeiro namoradinho, 
nem vou entrar com ela no 
casamento. Coisas simples 
que um pai sonha em fazer 
com a filha.

Ela não estava doente, 
nem tinha problemas de 
saúde, mas se foi drasti-
camente, repentinamen-
te. Foi levada de mim de 
forma abrupta e trágica: o 
afogamento infantil.

Eu, como pai, estou aqui 
hoje para conversar sério 
com você sobre esse as-
sunto, que muitas vezes é 
tratado como um tabu.

A mídia em geral não 
noticia, e quando aconte-
ce, as pessoas não querem 
saber, achando erronea-
mente que isso nunca vai 
acontecer com elas.

No Brasil, o afogamen-
to é a primeira causa de 
morte entre crianças de 1 
a 5 anos. Também somos 
campeões de afogamentos 
em baldes, bacias, banhei-
ras, piscinas…

Parece uma epidemia 
de afogamento infantil… 
Mas por quê?

A principal causa é a de-
satenção dos responsáveis. 
Com o advento das redes 
sociais, a distração virou 
normalidade. Isso cria a 
oportunidade perfeita para 
o afogamento, pois bastam 
alguns segundos.

Um pulmãozinho como 
o da minha filha é tão pe-
queno que se enche de 
água em menos de 10 se-
gundos.

O problema é que o 
afogamento parece uma 
lenda, algo distante, e a 
maioria das pessoas acha 
que nunca vai acontecer 
com elas.

O AFOGAMENTO 
INFANTIL:

NÃO pede licença.
NÃO escolhe raça, cor, 

religião ou status social.
É IMPLACÁVEL, RÁ-

PIDO, SILENCIOSO e não 
avisa dia nem hora.

É, na maioria das vezes, 
FATAL.

E quem paga o preço? 
As inocentes crianças.

A água, para elas, é di-
versão. Mas para nós, deve 
ser um alerta!

Hoje luto para termos 
uma campanha nacional 
de combate ao afogamen-
to infantil, com ações nas 
mídias e nas escolas.

Mas enquanto isso não 
acontece, você que está 
lendo este artigo precisa 
agir agora.

Os números são alar-
mantes e seriam ainda 
maiores. Todos os dias 
acontece. Algumas crian-
ças sobrevivem sem se-
quelas, mas são minoria. 
Outras sobrevivem com 
sequelas, e muitos casos 
nem são contabilizados.

Minha filha NÃO entrou 
nas estatísticas de afoga-
mento, pois sobreviveu por 
14 horas. Quando faleceu, 
seu atestado de óbito não 
dizia afogamento, mas 
sim hipóxia e falência dos 
órgãos.

Ou seja, os números 
reais são MUITO maiores 
do que as estatísticas mos-
tram.

Eu, como pai que per-
deu uma filha para o afoga-
mento infantil, não aceitei 
e não tive paz até fazer 
alguma coisa.

Entrei de cabeça nesse 
submundo do afogamento 
infantil e descobri o tama-
nho do problema.

Criei o Projeto Susan 
Forever e tenho viajado 
por Flórida, Brasil, Israel, 
Grécia e Espanha, falando 
sobre esse tema.

AFOGAMENTO IN-
FANTIL É A PRIMEI-
RA CAUSA DE ÓBITO 
ENTRE CRIANÇAS DE  
01 a 04 ANOS.

Mas é também a única 
que é 100% EVITÁVEL!

Se você abrir a mente 
agora, sua casa e sua famí-
lia estarão protegidas desse 
mal que tira tantas vidas 

inocentes precocemente.

COMO PROTEGER 
SEU FILHO?

O afogamento infantil 
acontece em 10 a 20 se-
gundos.

É RÁPIDO
É SILENCIOSO
A maioria das vezes é 

FATAL
Aqui estão algumas das 

medidas mais importan-
tes:

SUPERVISÃO ININ-
TERRUPTA!

Sempre esteja ao alcan-
ce do braço da criança.

CERQUE SUA PIS-
CINA!

Coloque grades, cercas 
e obstáculos

Use portão de fecha-
mento automático

Instale câmeras e sen-
sores

NÃO DELEGUE A 
RESPONSABILIDADE 
A QUEM NÃO ESTÁ 
APTO!

Nunca deixe uma crian-
ça sob os cuidados de:

Outra criança
Alguém alcoolizado
Alguém distraído
ESQUEÇA O CELU-

LAR QUANDO SEU 
FILHO ESTIVER NA 
ÁGUA!

A maior causa do au-
mento dos casos de afoga-
mento infantil é a distração 
com redes sociais.

COLOQUE SEU FI-
LHO NA NATAÇÃO O 
QUANTO ANTES!

? Existem escolas no 
Brasil que aceitam bebês 
recém-nascidos.

? Uma criança que sabe 
nadar tem 80% mais chan-
ces de sobrevivência.

6?? FAÇA UM CURSO 
DE PRIMEIROS SOCOR-
ROS!

Técnicas de ressuscita-
ção podem salvar vidas.

Cada segundo conta! O 
socorro pode demorar a 
chegar.

Essas são algumas das 
medidas que podem salvar 
vidas.

Se uma vida for salva 
por essa mensagem, já terá 
valido a pena!

Meu testemunho não é 
de tristeza. Eu dei a volta 
por cima, transformando 
meu luto em luta.

Hoje, minha filha Susan 
dá nome a duas leis no Bra-
sil que já estão em vigor (e 
uma terceira está em fase 
final de aprovação).

Juntos, podemos evitar 
mais tragédias e salvar 
vidas preciosas.

Afogamento Infantil - Ela era tão 
linda... Susan, Susan, do papai

As poucas décadas 
que nos são dadas vi-
ver não permitem que 
dominemos todos os 
conhecimentos dis-
poníveis. Por sinal, 
a sabedoria, contida 
em um rol infinito de 
informações, nunca 
esteve tão facilmente 
exposta ao acesso de 
quem queira apren-
der. Estima-se que, 
dentro em breve, os 
dados ao alcance dos 
humanos dobrarão a 
cada doze horas. 

Algo que assusta: o 
que fazer com tanta 
informação?

A pessoa que co-
nhece muito é cha-
mada polímata. Al-
guém que consegue 
entender inúmeras 
áreas e é especialista 
em quase todas elas. 
Raro que existam. 
Mas existem e já exis-
tiram.

O importante é sa-
ber que a Inteligência 
Artificial é considera-
da “o polímata defini-
tivo”. Diz-se até que 
foi a última grande 
descoberta humana. 

A partir daí, ela mes-
ma se  encarregará 
de incursionar pelo 
que falta. A singula-
ridade, ou o momento 
em que a IA vai saber 
mais do que a inteli-
gência humana está 
muito próxima. 

Isso não deve fazer 
com que desistamos 
de aprender. Henry 
Kissinger, por exem-
plo, falecido há pouco 
aos cem anos, nunca 
deixou um dia sequer 
de aprender uma coi-
sa nova. É o que está 
num livro póstumo, 
escrito com dois ou-
tros respeitados pen-
sadores: Eric Schmi-
dt, Craig Mundle e 
Niall Ferguson. Tudo 
será desvendado pela 
IA: da nanotecnolo-
gia ao espaço sideral, 
sem os l imites dos 
medos humanos ou 
restrições biológicas. 

Kissinger já escre-
vera sobre IA: “A era 
da IA”, de 2021. Para 
ele, a IA ou será con-
trolada pelas pessoas, 
ou as controlará. Pois 
ela ameaça algumas 

das convicções mais 
fortes da humanida-
de. Hoje nossa hie-
rarquia é: humanos, 
máquinas, animais. 
A IA pode inverter e 
colocar a máquina em 
primeiro lugar. 

Incumbe aos hu-
m a n o s ,  p r i n c i p a l -
mente  os  mais  lú-
cidos e verdadeira-
mente  “humanos” , 
prover a IA de senso 
ético, de sentimentos 
de caridade, fraterni-
dade e solidariedade, 
para que ela continue 
a serviço da humani-
dade e não acabe por 
substituí-la, diante 
de tantos comporta-
mentos irracionais 
c o m o  a q u e l e s  q u e 
constatamos em to-
dos  os  quadrantes 
deste sofrido planeta.    

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Secre-
tário-Executivo das 
Mudanças Climáticas 
de São Paulo.

O polímata definitivo
*José Renato Nalini

A o  e n c e r r a r m o s 
2024, celebramos um 
ano de transformação 
e inovação, revisando 
tendências, avanços e 
acontecimentos que 
marcaram esse perío-
do. Com a inteligência 
artificial (IA) lideran-
do descobertas revo-
lucionárias, analisa-
mos os aprendizados 
do ano que passou e 
preparamos o terreno 
para o que está por vir 
em 2025 e adiante.

Até aqui, a expan-
são da IA remodelou 
requisitos tecnológi-
cos e impulsionou um 
crescimento sem pre-
cedentes. No centro 
desse progresso estão 
os data centers, deten-
tores de infraestrutura 
avançada e soluções 
energéticas que conti-
nuam evoluindo para 
atender às crescentes 
necessidades digitais 
geradas pelas cargas 
de trabalho da IA.

Em meio a essa rá-
pida evolução da IA, 
não é surpresa que a 
sustentabilidade te-
nha continuado a ter 
um grande enfoque 
no espaço da infraes-
trutura digital, com 
data centers adotando 
cada vez mais fontes 
de energia renovável 
e implementando es-
tratégias de gestão de 
demanda. Esses esfor-
ços, aliás, são cruciais 
para reduzir a pegada 
de carbono da nossa 
infraestrutura digital. 
Desde a adoção de so-
luções de refrigeração 
mais eficientes até o 
estabelecimento de 
metas ambiciosas de 
carbono zero líquido, 
a demanda por opera-

ções de data centers 
ambientalmente res-
ponsáveis continua 
sendo uma prioridade 
máxima para pratica-
mente todas as empre-
sas e provedores de 
serviços hyperscale no 
mundo.

Olhando para 2025, 
a promessa é de seja 
mais um ano de inova-
ção e evolução em di-
versas áreas, com des-
taque para a IA. Essa 
tecnologia, estrutu-
rada em treinamento 
e dedução, apresenta 
abordagens comple-
mentares: enquanto 
o primeiro foca na 
criação de modelos, a 
segunda realiza a apli-
cação deles em fun-
ções práticas, como 
tomadas de decisão, 
criação de conteúdo e 
automação de proces-
sos. Esse último as-
pecto tem gerado um 
interesse emergente, 
especialmente com a 
necessidade de pro-
cessamento em tempo 
real próximo à origem 
dos dados, promoven-
do eficiência opera-
cional.

Embora o espera-
do fosse a construção 
de pequenos clusters 
próximos ao usuário, 
grandes provedores 
continuam utilizando 
estruturas centraliza-
das para inferência, 
assim como reaprovei-
tando insumos ociosos 
destinados ao treina-
mento. Apesar de su-
perdimensionadas, es-
sas infraestruturas se-
guem predominantes 
até que dispositivos 
menores sejam am-
plamente adotados. A 
transição será gradu-

al, acompanhando a 
adaptação das empre-
sas às demandas em 
tempo real.

Existe um empe-
nho para alinhar pre-
visões e tendências 
entre data centers e 
concessionárias, com 
a IA desempenhando 
papel central na inte-
gração ao ecossistema 
energético. Essa cola-
boração melhora a ad-
ministração de meios, 
contribuindo para a 
estabilidade de fontes 
renováveis como a so-
lar e a eólica, além de 
incorporar sistemas 
de armazenamento em 
baterias.

A busca por alter-
nativas energéticas, 
incluindo a nuclear, 
se intensificará para 
atender às demandas 
futuras. Um exemplo 
disso é que empre-
sas como Google e 
Amazon investiram 
em usinas nucleares 
em 2024. O próximo 
passo será a adoção de 
turbinas a gás natural 
e pequenos reatores 
modulares (SMRs), 
considerados soluções 
promissoras para ga-
rantir estabilidade.

A o  a v a n ç a r  e m 
2025, os operadores 
estão priorizando ca-
pacidade acelerada 
voltada para provedo-
res de IA e, ao mesmo 
tempo, reduzindo in-
vestimentos em apli-
cações empresariais 
ou de nuvem.

*Luis Cuevas é di-
retor de Secure Power 
e Negócios de Data 
Centers da Schneider 
Electric no Brasil

O futuro dos data centers 
na era da IA

*Luis Cuevas

* Alex Ferrarini Delgado
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JBS inaugura Fábrica Educadora em Amparo

Da Redação

A JBS e o Instituto 
J&F inauguraram no 
sábado (15) a fábrica 
educadora de Amparo, 
no interior de São Pau-
lo. O objetivo é oferecer 
formação e qualificação 
profissional para jovens 
da região. Com um in-
vestimento de R$ 3 mil-
hões em infraestrutura 
e operação, a unidade 

capacitará 200 Jovens 
Aprendizes, de 18 a 23 
anos, ao longo de 2025, 
por meio do Programa 
Evoluir.

Localizado na uni-
dade de produção da 
JBS em Amparo, o es-
paço é um ambiente de 
aprendizado moderno, 
equipado com salas de 
aula multimídia com 
projetores, lousas in-
terativas e câmeras, 

proporcionando uma 
experiência dinâmica 
e tecnológica. Também 
dispõe de um auditório, 
uma sala exclusiva para 
professores, vestiários 
e uma área dedicada 
a atividades esporti-
vas, garantindo uma 
infraestrutura comple-
ta para a formação e o 
bem-estar dos alunos.

A cerimônia de inau-
guração incluiu diversas 
atividades recreativas 
abertas à comunidade. 
O evento contou com a 
presença de Daniel Ávi-
la, Diretor Executivo de 
Operações In Natura da 
Seara; Rosangela Perei-
ra, Diretora Executiva 
de Gente e Gestão da 
Seara; além da direto-
ria do Instituto J&F e 
autoridades locais.

A unidade de pro-
dução em Amparo, in-
augurada em 1974, é 
um importante polo 

profissional da região, 
contando com mais de 
2 mil colaboradores. 
Especializada em aves, 
atende às marcas Seara, 
Seara DaGranja e Swift.

Com duração de 12 
m e s e s ,  o  P r o g r a m a 
Evoluir oferece aos par-
ticipantes uma com-
binação de uma hora 
e meia diária de ativ-
idades teóricas, com 
conteúdo exclusivo do 
Instituto J&F, e seis 
horas e meia semanais 
de prática, com possi-
bilidade de efetivação 
na JBS após o quarto 
mês. O foco é promover 
o desenvolvimento de 
jovens e prepará-los 
para uma carreira na 
Companhia.

“O Evoluir é uma das 
principais portas de 
entrada para novos tal-
entos na JBS. Aqui na 
unidade, o programa 
tem sido um grande 

sucesso, e esperamos 
fortalecê-lo cada vez 
mais, oferecendo aos 
jovens da região a opor-
tunidade de desenvolv-
er suas habilidades e 
iniciar suas carreiras 
conosco. O crescimen-
to da operação ampli-
ará ainda mais essas 
oportunidades”, afirma 
Lucas Henrique Stein-
metz, Gerente da uni-
dade de Amparo.

Além do Programa 
Evoluir, a unidade em 
Amparo conta com a 
iniciativa Germinare 
VET, que oferecerá 25 
vagas para o Ensino 
Médio, para formação 
de futuros líderes na 
área de produção e su-
pervisão fabril ,  com 
foco em veterinária, e 
o Programa Master de 
Produção, que capacita 
colaboradores internos 
para cargos de super-
visão, com 90 vagas 

previstas para 2025. No 
total, serão mais de 300 
vagas de educação.

O Instituto J&F, en-
tidade responsável pela 
qualificação dos pro-
gramas de jovem apren-
diz da JBS promove 
uma formação que in-
tegra escola, empresa, 
família e comunidade. 
Em 2025, o Institu-
to completa 15 anos 
de existência, e, desde 
2024, é a entidade qual-
ificadora do Programa 
Evoluir, formando jov-
ens para a JBS e outras 
empresas educadoras 
do Grupo J&F.

O investimento con-
tínuo da JBS na for-
mação de jovens e co-
laboradores reflete o 
compromisso da em-
presa com o desenvolvi-
mento de talentos por 
meio de diferentes ini-
ciativas educacionais.

Governo de São Paulo convoca população para a 
imunização contra febre amarela

Da Redação

O Governo de São Paulo 
convoca toda a população 
do Estado para se vacinar 
contra a febre amarela após 
confirmar onze casos, tendo 
oito evoluído para óbito, 
todos com histórico de não 
vacinação. A imunização 
é a medida mais eficaz de 
proteção contra a doença.

Desde o ano passado, 
a Secretaria de Estado da 
Saúde de São Paulo (SES-
SP) registrou 30 casos em 
primatas não humanos 
nas regiões de Ribeirão 
Preto, Campinas, Barretos 
e Osasco.

“É importante que toda 
a população que nunca se 
vacinou contra a febre am-

arela o faça neste momento. 
A vacina está disponível em 
todas as Unidades Bási-
cas de Saúde nos 645 mu-
nicípios do estado. A febre 
amarela é uma doença imu-
noprevenível, ou seja, há 
vacina para nos proteger”, 
afirma Tatiana Lang, dire-
tora do Centro de Vigilância 
Epidemiológica (CVE) da 
Secretaria de Estado da 
Saúde.

Aqueles que ainda não 
receberam o imunizante 
contra a febre amarela, que 
não possuem a carteira de 
vacinação ou têm dúvidas 
se foram vacinados, devem 
buscar uma Unidade Básica 
de Saúde (UBS) mais próx-
ima. A pessoa apresenta os 
sintomas iniciais da febre 

amarela de 3 a 6 dias após 
ter sido infectada.

O vírus da febre amarela 
apresenta um ciclo silves-
tre no qual os principais 
vetores são os mosquitos 
dos gêneros Haemagogus 
e Sabethes. 

Nesse ciclo, o homem 
participa como um hospe-
deiro acidental ao adentrar 
áreas de mata quando não 
vacinado. Os primatas não 
humanos também atuam 
como hospedeiros amplifi-
cadores do vírus que, nesse 
ciclo, são considerados hos-
pedeiros acidentais.

Recomendação da vaci-
na

Desde 2020, o Ministério 
da Saúde (MS) atualizou 

a recomendação de vaci-
nação contra doença da 
seguinte forma:

* Para crianças meno-
res de 5 anos de idade são 
duas doses, a primeira aos 
9 meses e a segunda aos 4 
anos.

* Para crianças a partir 
dos 5 anos, a vacina é dose 
única.

Caso a pessoa tenha re-
cebido apenas uma dose da 
vacina antes de completar 5 
anos de idade, deverá rece-
ber uma dose adicional, in-
dependentemente da idade 
em que o indivíduo procure 
o serviço de vacinação.

A vacina contra a febre 
amarela faz parte do 
calendário de vacinação e 
está disponível em todas 

as UBS do Estado. Além da 
imunização, é fundamental 
adotar medidas de proteção 
individual, como:

* Uso de calças e camisas 
de manga longa;

* Sapatos fechados;
* Aplicação de repelente 

nas áreas expostas do cor-
po;

* Uso de mosquiteiro 
nos berços e carrinhos de 
crianças menores de 6 
meses de idade.

Doses da vacina
Neste ano, o estado rece-

beu 600 mil doses de vacina 
da febre amarela para a 
vacinação de rotina e mais 
1,3 milhão de doses para a 
intensificação da vacinação 
por parte do MS. Em janei-

ro, a Secretaria de Estado 
da Saúde (SES) solicitou 6 
milhões de doses da vacina 
contra a doença ao órgão 
federal para distribuição 
aos 645 municípios para 
atender à população não 
vacinada do estado.

Os sintomas iniciais da 
febre amarela são:

* Início súbito de febre;
* Calafrios;
* Dor de cabeça intensa;
* Dores musculares;
* Dores no corpo em 

geral;
* Náuseas e vômitos;
* Fadiga;
* Fraqueza.

Mais de 5 milhões de brasileiros vão receber “Auxílio Gás” a partir 
dessa segunda-feira

Da Redação

Está confirmado. O 
“Auxílio Gás” começa 
a ser pago nesta se-
gunda feira (17), junto 
com o Bolsa Família, 
às famílias inscritas 
no CadÚnico (Cadas-
tro Único do gover-
no federal).  A infor-
mação é do Ministério 
do Desenvolvimento 
e Assistência Social, 
Família e Combate à 

Fome (MDS).

O benefício é de R$ 
106,00.  Um cálculo 
que leva em consid-
eração o valor médio 
do botijão de 13 kg no 
Brasil. De acordo com 
o Ministério, mais de 
5 milhões de pessoas 
serão beneficiadas. O 
orçamento para o pro-
grama é de R$ 575 mil-
hões.

Famílias com renda 
per capta de até R$ 218 
mensais têm direito ao 
benefício, mas precis-
am estar inscritas no 
CadÚnico. Para se in-
screver, as pessoas que 
se enquadram nesses 
critérios devem ir pes-
soalmente a um Centro 
de Referência de As-
sistência Social (CRAS) 
ou outro posto de aten-
dimento do município e 
fazer a sua inscrição. O 

pagamento é feito pela 
CAIXA, por meio do 
aplicativo Caixa Tem.

Na escala de paga-
mentos, que começam 
nessa  segunda-fe ira 
(17) e vai até o dia 28 
de fevereiro, vão rece-
ber primeiro os benefi-
ciários com final 1 do 
Número de Inscrição 
Social (NIS).

Reportagem,  Max 
Gonçalves
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Centro de Hemodiálise recebe visita de deputado 
estadual

De Itapira

Na manhã da últi-
ma segunda-feira, 10, 
o deputado estadual 
Bruno Zambelli esteve 
em Itapira para uma 
visita ao Centro de He-
modiálise de Itapira, 

que completou um ano 
de inauguração no últi-
mo dia 2. 

Recepcionado pelo 
prefeito Toninho Bell-
ini, pela secretária de 
Saúde Dra. Maria Sueli 
Rocha Longhi e por al-
guns membros do cor-

po clínico do Hospital 
Municipal, o deputado 
conheceu todas as de-
pendências do serviço 
de saúde municipal, 
conversou com a equi-
pe técnica e também 
ouviu dos pacientes 
relatos de como a in-
auguração do centro 
mudou a vida deles por 
não precisarem mais 
viajar para realizar o 
procedimento. 

“Essa é uma história 
que começou há mais 
de um ano e meio com 
nossa primeira reunião 
no Governo do Estado 
para buscar recursos. E 
hoje temos aqui 40 pa-
cientes sendo atendi-
dos. Agora nosso diálo-
go será retomado junto 
ao Governo do Estado e 

Governo Federal para 
que façam o custeio 
do serviço e,  assim, 
Itapira possa atender 
também pacientes de 
outras cidades”, disse 
o deputado. 

Zambelli esteve pre-
sente no dia da inaugu-
ração e contribuiu com 
a construção do centro 
através  da interme-
diação do diálogo com 
a Secretaria de Saúde 
do Estado de São Pau-
lo e também envio de 
emendas parlamentar-
es. “O Bruno Zambelli 
nos  apoiou  desde  o 
início desse projeto e 
somos muito agradeci-
dos por toda a ajuda. O 
Centro de Hemodiálise 
foi um grande sonho 
que se tornou realidade 

e agora vamos em bus-
ca desse credenciamen-
to junto ao Governo 
Estadual e Federal para 
que possamos atender 
pacientes da nossa re-
gional de saúde tam-
bém”, declarou o pre-
feito Toninho Bellini.

O  C e n t r o  d e  H e -
modiálise de Itapira 
foi inaugurado no dia 
2 de fevereiro de 2024 
e a primeira sessão foi 
realizada no dia 18 de 
março.  De lá  pra cá 
foram mais de 4.800 
sessões de diálises real-
izadas e mais de 1.950 
consultas com a equi-
pe mult idiscipl inar. 
A t u a l m e n t e  s ã o  4 0 
pacientes itapirenses 
sendo atendidos regu-
larmente com sessões 

três vezes por sema-
na e a equipe técnica 
é  composta  de  uma 
médica  responsáve l 
técnica, um enfermeiro 
responsável  técnico, 
três enfermeiros espe-
cialistas em nefrologia, 
13 técnicos de enfer-
magem, duas serviços 
gerais, duas recepcion-
istas, uma servidora da 
copa, um assistente so-
cial, um nutricionista e 
um psicólogo, além de 
um médico plantonista 
todos os dias.

comunicacao@itapi-
ra.sp.gov.br

( 1 9 )  3 8 6 3 . 0 7 0 0 / 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)

Prefeitura de Pedreira programa 
Audiência Pública para Prestação 

de Contas da LDO – Lei de 
Diretrizes Orçamentária

Amparo reforça cursos para Programa Qualifica SP – 
Novo Emprego

De Pedreira

A Prefeitura Munici-
pal de Pedreira, através 
de sua Secretaria Mu-
nicipal de Planejamen-
to, estará realizando 
na terça-feira, 25 de 
fevereiro, a partir das 
18h30, nas dependên-

cias da Câmara Munic-
ipal, localizada na Rua 
Professor João Alva-
renga, nº 75, Centro, 
Audiência Pública para 
prestação de contas 
referente ao Terceiro 
Quadrimestre de 2024 
da LDO – Lei de Dire-
trizes Orçamentária.

“A realização de Au-
diências Públicas é um 
dever dos órgãos públi-
cos e um direito do ci-
dadão. É uma forma im-
portante da Sociedade 
Civil  fazer parte das 
decisões do Poder Pú-
blico, influenciando-o 
e controlando-o. Por 

meio delas, a Admin-
istração Municipal dis-
ponibiliza informações, 
esclarece dúvidas, abre 
debates e presta contas 
à sociedade sobre ações 
e projetos de relevante 
impacto ou interesse 
social”, ressalta o Pre-
feito Fábio Polidoro.

De Amparo

A  p o p u l a ç ã o  d e 
Amparo tem uma opor-
tunidade de desenvolvi-
mento profissional e 
pessoal com os cursos 
gratuitos ofertados pelo 

Governo do Estado de 
São Paulo, por meio 
da Secretaria de Es-
tado de Desenvolvi-
mento Econômico. As 
inscrições estão abertas 
até 28/2 pelo site www.
qualificacasp.sp.gov.br

São mais de 3 mil 
vagas em áreas diver-
sificadas. Com certifi-
cação voltada às neces-
sidades do mercado de 
trabalho, os cursos são 
voltados para jovens 
e adultos que buscam 

qualificação tanto para 
a busca do primeiro 
emprego como para os 
que buscam uma nova 
carreira. As aulas são 
online e começam dia 
10 de março.

Os cursos ofertados 
são: Assistente de Re-
cursos Humanos; Assis-
tente Administrativo; 
Inglês para Recepção; 
Auxiliar de Logística; 
Operador de Caixa; Es-
panhol para Recepção; 

Assistente Contábil, de 
Crédito e  Cobrança; 
Gestão de pequenos 
negócios; Informática 
Básica; Balconista de 
Farmácia; Técnicas de 
Vendas; Porteiro e con-
trolador de acesso.

Prefeitura divulga inscrições para vestibular da 
Univesp 2025 em Artur Nogueira

De Artur Nogueira

A prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômi-
co, informa que as in-
scrições para o Ves-
tibular Univesp (Uni-
versidade Virtual do 
Estado de São Paulo) 
estão abertas. Os inter-
essados devem acessar 
o site vestibular.uni-
vesp.br até 7 de abril. A 
taxa é de R$ 47,50, e é 
necessário ter concluí-
do o ensino médio.

S ã o  o f e r e c i d o s 
nove cursos: Letras, 
Matemática e Pedago-
gia (Eixo de Licencia-
tura), Ciência de Dados, 
Engenharia de Com-
putação e Tecnologia 
da Informação (Eixo de 
Computação), e Admin-
istração, Engenharia de 
Produção e Tecnologia 
em Processos Gerenci-
ais (Eixo de Negócios e 

Produção).
Em Artur Nogueira, 

são ofertadas 60 vagas 
ao total, sendo 20 por 
eixo. Os interessados 
em prestar a prova de-
vem realizar a inscrição 
até 07 de abril pelo site: 
vestibular.univesp.br. 

?A prova (objetiva e 
redação) ocorrerá no 
dia 18/05, às 13h, e os 
locais oficiais serão di-
vulgados no dia 09/05, 
a partir das 10h. O in-
ício das aulas está pre-
visto para o final de 
julho de 2025. Mais de-
talhes estão disponíveis 
no site.

?
P O L O  A R T U R 

NOGUEIRA
Informações  tam-

bém podem ser obtidas 
pelo telefone (19) 3827-
9700 - ramal 9110. No 
telefone é possível con-
versar  com a orien-
tadora do Polo Artur 
Nogueira.

O  P o l o  d e  A r t u r 
Nogueira está localiza-
do na Rua 24 de Out-
ubro, 1.473, no Jardim 
Ouro Branco - ao lado 
da  EMEF Francisco 
Cardona.

CURSOS
Os alunos do Eixo 

de Computação farão 
a opção entre os três 
cursos, após um ano e 
meio: Bacharelado em 
Tecnologia da Infor-
mação - BTI (duração 
de três anos), Bacha-
relado em Ciência de 
Dados (quatro anos) e 
Bacharelado em Engen-
haria de Computação 
(cinco anos). Já os in-
gressantes nas Licen-
ciaturas, cursarão um 
ano de ciclo básico, com 
opção de habilitação a 
partir do segundo ano 
em Letras, Matemáti-
ca e Pedagogia (todos 
com quatro anos de 
duração).

Os que optarem pelo 

novo Eixo de Negócios 
e Produção vão cursar 
um ano básico e,  no 
segundo, farão a opção 
entre Tecnologia em 
Processos Gerenciais 
(três anos), Bacharela-
do em Administração 
(quatro anos) e Bacha-
relado em Engenha-
ria de Produção (cinco 
anos).

O s  c u r s o s ,  t o t a l -
mente gratuitos, são re-
alizados em Ambiente 
Virtual de Aprendiza-
gem (AVA), plataforma 
on-line na qual os es-
tudantes desenvolvem 
atividades acadêmicas, 
que incluem assistir 
a videoaulas, acessar 
material didático, bib-
liotecas digitais e tirar 
dúvidas do conteúdo 
com facilitadores.

No polo  de  Artur 
Nogueira,  os  alunos 
contam com infraestru-
tura (computadores, 
impressoras e acesso 

à internet) e realizam 
atividades como provas 
e discussões em gru-
po. No local, também 
podem ser solicitados 
serviços de secretaria 
acadêmica e o esclare-
cimento de dúvidas. 

Todas as videoaulas 
t a m b é m  p o d e m  s e r 
acessadas pelo canal de 
YouTube: https://www.
youtube.com/user/uni-
vesptv. Saiba mais so-
bre os cursos: www.
univesp.br/cursos.
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Polo de Holambra da Univesp está com inscrições abertas para o vestibular
De Holambra

O polo de Holambra da 
Universidade Virtual do 
Estado de São Paulo, a Uni-
vesp, está com inscrições 
abertas para o vestibular 
dos cursos gratuitos de Le-
tras, Pedagogia, Matemáti-
ca, Ciências de Dados, En-
genharia de Computação e 
Tecnologia da Informação, 
Administração, Engenharia 
de Produção e Tecnologia 
em Processos Gerenciais. 
Os interessados devem 

acessar o site vestibular.
univesp.br até 7 de abril. A 
taxa é de R$ 47,50

A cidade conta com um 
total de 27 vagas. Os cursos 
são gratuitos, de ensino à 
distância e com encontros 
presenciais. As provas serão 
realizadas no dia 18 de 
maio, às 13h. As aulas terão 
início no mês de julho.

“Essa é uma iniciativa 
que abre portas para um 
futuro melhor, não apenas 
para os nossos jovens, mas 
para todos que desejam 

adquirir novos conheci-
mentos e qualificação para 
o mercado de trabalho”, 
disse o prefeito da cidade, 
Fernando Capato. “A mo-
dalidade on-line, permite 
que todos tenham a chance 
de estudar sem necessi-
dade de deslocamento para 
outras cidades. Isso, sem 
dúvida, representa uma 
grande economia e mais 
acessibilidade.”

O polo da Univesp em 
Holambra foi inaugurado 
em 2018 e está localizado 

nas dependências da Es-
cola Municipal Parque dos 
Ipês. Ele conta com salas 
de aula, de orientação ao 
estudante e tutoria, além 
de informática com acesso 
à internet. Atualmente, 97 
alunos estão matriculados 
em 9 cursos de graduação.

Redução ou isenção 
da taxa de inscrição

Até as 23h59 do dia 
16 as pessoas inscritas no 
Cadastro Único do Gov-
erno Federal (CadÚnico) 

poderão solicitar isenção da 
taxa.  No mesmo período, 
também será concedida a 
redução de 50% do valor 
da taxa de inscrição, em 
conformidade com a Lei 
Estadual nº 12.782, de 20 
de dezembro de 2007, aos 
candidatos que preencham 
cumulativamente, os se-
guintes requisitos: estejam 
regularmente matriculados 
no ensino médio ou equiva-
lente, no 3º semestre da Ed-
ucação de Jovens e Adultos 
(EJA), em curso pré-vestib-

ular ou em curso superior, 
em nível de graduação ou 
pós-graduação e que rece-
bam remuneração mensal 
inferior a 2 (dois) salários 
mínimos ou desemprega-
dos há mais de 12 meses. 
Os benefícios são concedi-
dos no site do vestibular. 
No momento da inscrição, 
basta clicar em “redução de 
taxa” ou “isenção”.

Dúvidas podem ser es-
clarecidas por meio do site 
vestibular.univesp.br.

Prefeitura de Amparo cria Canal no WhatsApp para disparo de informações
De Amparo

A  P r e f e i t u r a  d e 
Amparo agora está no 
WhatsApp, com o canal 
de envio de informações. 
O internauta receberá 

notícias, dicas e infor-
mações acessando clican-
do aqui ou na busca em 
Canais, é só digitar por 
Prefeitura de Amparo.

Desde o início do ano, 
com a criação da Secre-

taria de Comunicação 
Social, a Prefeitura de 
Amparo tem buscado 
ser assertiva e levar cada 
vez mais informações 
e transparência para a 
população.

Nas redes sociais em 
@prefeituradeamparo, o 
internauta encontra in-
formações via Instagram, 
Threads e Facebook. No 
Youtube, o canal da Pre-
feitura de Amparo tam-

bém está ativo. Também 
há compartilhamento 
no Twitter, no @pref_
amparo.

Diariamente,  pelo 
88,5FM da Rádio Cultu-
ra da Estância de Amparo 

tem informação e música 
de qualidade. Também 
está a disposição o apli-
cativo para você baixar e 
ouvir em qualquer lugar 
do Mundo, a Cultura FM.

Vereadora Paula Savioli se reúne com vereadora Ana Carolina Oliveira 
na Câmara Legislativa de São Paulo para debater empreendedorismo e 

representação feminina
De Jaguariúna

Na última quarta-feira, 
13 de fevereiro de 2025, a 
vereadora Paula Savioli 
(Republicanos), repre-
sentando o município 
de Jaguariúna, partic-
ipou de uma reunião na 
Câmara Legislativa de 
São Paulo com a vereado-
ra Ana Carolina Oliveira 
(Podemos), parlamen-

tar mais votada entre as 
mulheres na capital pau-
lista, com 129.563 votos, 
tornando-se a segunda 
mais votada na eleição 
municipal.

A pauta do encontro 
foi voltada para o em-
preendedorismo femini-
no e a representação das 
mulheres na política e em 
cargos de liderança. A re-
união foi extremamente 

produtiva, visto que a 
vereadora Ana Carolina 
tem forte atuação em 
temas relacionados ao 
empoderamento femini-
no, com especial atenção 
à proteção de crianças 
e mulheres vítimas de 
violência doméstica. Seu 
lema, “Propósito é dar 
voz a vítimas que sofrem 
em silêncio”, resume bem 
sua missão no legislativo 

paulistano.
Por sua vez, a verea-

dora Paula Savioli de-
stacou sua participação 
em um projeto inovador 
que reúne mais de 450 
empreendedores, sendo 
a maioria mulheres, com 
o objetivo de fomentar o 
empreendedorismo e o 
comércio local em Jag-
uariúna. O projeto tem 
proporcionado a diversas 

mulheres a chance de 
alcançar independência 
financeira e se destacar 
no mercado de trabalho, 
promovendo o cresci-
mento econômico do mu-
nicípio.

Ao final da reunião, a 
vereadora Ana Carolina 
Oliveira foi convidada a 
visitar Jaguariúna, cidade 
que ainda não conhece. O 
convite foi prontamente 

aceito, e a parlamentar 
confirmou que virá ao 
município para conhecer 
de perto os projetos que 
incentivam o empreend-
edorismo e fortalecem a 
atuação das mulheres na 
economia local. Agora, 
resta aguardar o próximo 
encontro dessas lider-
anças e os novos projetos 
que surgiram em prol da 
população.

Prefeitura realiza audiência pública sobre o Plano Municipal de Adaptação e 
Resiliência à Mudança do Clima

De Itapira

A Secretaria de Meio 
Ambiente de Itapira pro-
moverá, no dia 25 de 
fevereiro, às 19h00, no 
plenário da Câmara Munic-
ipal, a 1ª Audiência Pública 
sobre o Plano Municipal 
de Adaptação e Resiliên-
cia à Mudança do Clima 
(PMARMC). O evento é 
aberto a toda a população 
e tem como objetivo pos-
sibilitar a participação da 
sociedade na construção 
do plano e garantir que 
as ações propostas sejam 
efetivas e alinhadas às ne-
cessidades locais.

Durante a audiência, 
serão apresentados os prin-

cipais desafios enfrentados 
pelo município diante das 
mudanças climáticas, bem 
como as estratégias e inicia-
tivas propostas para mitigar 
seus impactos e promov-
er a adaptação da cidade. 
A participação popular é 
essencial para que as di-
retrizes do plano atendam 
às necessidades reais da 
comunidade e contribuam 
para a sustentabilidade do 
município.

O PMARMC foi desen-
volvido com a colaboração 
de diversas secretarias mu-
nicipais, do Conselho Mu-
nicipal de Defesa do Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (COM-
DEMA) e de entidades da 

sociedade civil.
Itapira tem se destaca-

do na implementação de 
políticas ambientais, sen-
do certificada por 13 anos 
consecutivos no Programa 
Município Verde Azul e al-
cançando, em 2022/2023, 
a 4ª posição no ranking 
estadual. Além disso, o 
município aderiu ao Acordo 
Ambiental São Paulo, re-
forçando seu compromisso 
com a redução da emissão 
de gases de efeito estufa.

A versão prévia do docu-
mento pode ser acessada no 
site https://itapira.sp.gov.
br/pagina/plano-munici-
pal-de-adaptacao-e-resil-
iencia-a-mudanca-do-cli-
ma/179. 

1ª Conferência Municipal da Cidade 
de Pedreira será realizada no sábado, 

05 de abril, na Câmara Municipal
De Pedreira

A Prefeitura de Pe-
dreira através de sua 
Secretaria de Planeja-
mento estará promov-
endo a 1ª Conferência 
Municipal da Cidade, 
a partir das 8 horas, 
nas dependências da 
Câmara Municipal, no 
sábado, 05 de abril, ten-
do como tema: “Camin-
hos para uma cidade 
inclusiva, democráti-
ca, sustentável e com 
justiça social”.

O objetivo da Con-
ferência é reunir ideias 
e propostas que pos-
sam transformar Pe-
dreira em uma cidade 
mais justa e acessível 
para todos. “Estamos 
comprometidos em ou-
vir a população e con-

struir juntos soluções 
que atendam às ne-
cessidades de todos os 
munícipes”,  destaca 
o Prefeito Fábio Po-
lidoro.

A Comissão Orga-
nizadora ficou assim 
constituída: José Luis 
Nieri – Secretário de 
Planejamento;  Cari-
na Galvão Freitas  – 
Secretária de Cultura 
e Economia Criativa; 
Adriano Aparecido da 
Silva Bueno – Gestor 
de Compras e Patrimô-
nio; Cláudia Helena da 
Silva – Movimento Ne-
gro de Pedreira; Roseli 
Pereira – Sindicato dos 
Servidores Públicos; 
Ângelo Raul Cranchi 
Junior – Presidente da 
Associação Comercial 
e Empresarial de Pe-

dreira; Ângelo Milani 
Pavão – Secretário de 
Mobil idade Urbana; 
Licurgo Nunes Costa 
– Secretário de Segu-
rança e Cidadania.  

“Estamos muito fe-
lizes com a participação 
da comunidade e de 
diferentes setores da 
sociedade, sendo muito 
importante para garan-
tirmos que as vozes dos 
cidadãos sejam ouvi-
das na formulação de 
políticas públicas. Toda 
a população está convi-
dada a participar deste 
processo, contribuindo 
com suas experiências e 
sugestões, fundamen-
tais para o sucesso da 
Conferência Municipal 
da Cidade de Pedrei-
ra”, ressalta o Prefeito 
Fábio Polidoro.
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Fatec Mogi Mirim oferece minicursos na área de 
mecânica e mecatrônica

De Mogi Mirim

Começaram na segun-
da-feira (17) as inscrições 
para o Qualifica Fatec. 
Estudantes matriculados 
no terceiro ano do Ensino 
Médio, funcionários de 
empresas parceiras que já 
concluíram esse ciclo e de-
mais interessados podem 
preencher o formulário 
online e se inscrever, até a 
próxima quinta-feira (20), 
em um dos minicursos 
presenciais oferecidos pela 
Faculdade de Tecnologia 
do Estado (Fatec) Mogi 
Mirim, neste primeiro se-

mestre de 2025.
Nesta terceira edição, 

o Qualifica Fatec oferece 
25 vagas para cada uma 
das sete qualificações: Ar-
duino, Automação, CNC 
(operação de máquinas de 
controle numérico com-
putadorizado), Eletro-
pneumática, Metrologia, 
Modelamento 3D Fusion 
e Soldagem. Cada curso 
dispõe de carga horária 
de dez horas, distribuídas 
por cinco encontros pres-
enciais, nos laboratórios 
da Fatec Mogi Mirim, com 

professores da faculdade. 
Metade das vagas é reser-
vada para mulheres.

“O Qualifica Fatec tem 
por objetivo principal pro-
porcionar gratuitamente 
aos jovens suas primeiras 
experiências com o En-
sino Superior, por meio 
de minicursos”, explica o 
diretor da Fatec, André Gi-
raldi. “São formações que 
oferecem a oportunidade 
de explorar e aprofundar 
conhecimentos nas áreas 
de mecânica e mecatrôni-
ca, além de atender a de-

mandas das empresas da 
região.”

No primeiro dia de aula, 
previsto para março, a 
direção da Fatec sugere a 
doação de alimentos não 
perecíveis, produtos de 
limpeza ou higiene pessoal, 
que serão destinados a 
instituições de assistência 
social de Mogi Mirim.

Mais informações pelo 
e-mail nelma.valverde@
fatec.sp.gov.br ou pelos 
telefones (19) 3806-3139 
/ 3806-2181 – ramal 212.

Paulo Silva e Maria Helena visitam novo Centro de 
Treinamento de tênis de mesa

De Mogi Mirim

Na noite  da últ i -
ma quarta-feira (12) o 
prefeito Paulo Silva e a 
vice-prefeita Maria Hele-
na Scudeler de Barros vis-
itaram o novo espaço de 
treinamento dos alunos 
de tênis de mesa.

Com o objetivo de in-
centivar futuros atletas 
e formar campeões, o 
prefeito solicitou que a 
Secretaria de Esporte, 
Juventude e Lazer (Sejel) 

organize um Centro de 
Treinamento de Tênis 
de Mesa. O espaço está 
sendo montado no prédio 
que fica abaixo da Brin-
quedoteca Municipal. 
Os alunos da escolinha 
da Sejel já começaram a 
usar o local no início da 
semana. Antes, eles usa-
vam o ginásio da FATEC, 
mas dividiam o espaço 
com outras modalidades e 
tinham um que montar e 
desmontar as mesas todo 
dia de treino. “Estamos 

adaptando o prédio con-
forme a necessidade dos 
professores e atletas. O 
trabalho é feito em parce-
ria com outras secretarias 
porque todo o complexo 
da Brinquedoteca, em 
breve, estará em pleno 
funcionamento”, disse 
Gebê.

Os alunos do tênis de 
mesa são treinados espe-
cialmente pelo medalhis-
ta paralímpico Luiz Filipe 
Guarnieri Manara e sua 
treinadora Cátia da Silva.

“Mogi Mirim tem um 
campeão (Manara) que 
é parceiro e vai ajudar 
ainda mais a transformar 
a cidade como referência 
na modalidade do tênis 
de mesa”, disse o prefeito.

A expectativa é que 
com o Centro de Trein-
amento seja ampliada 
a oferta de vagas para 
crianças e jovens inter-
essados nas aulas. Mais 
informações podem ser 
obtidas na Sejel pelo tele-
fone 3814-2145.

Mais cinco escolas municipais passam a ser denominadas 
de EMEB para melhor atender os estudantes da 

Educação Infantil até o 9° Ano
De Mogi Guaçu

M a i s  c i n c o  E s -
colas  Municipais  de 
E n s i n o  F u n d a m e n -
tal (EMEFs) de Mogi 
Guaçu passaram a ser 
denominadas como Es-
colas Municipais de En-
sino Básico (EMEBs), 
sendo elas: Profª Ma-
ria Diva Franco de Ol-
iveira, no Jardim Rosa 
Cruz; Profª Claudina 
de Oliveira Ramos, nas 
C h á c a r a s  A l v o r a d a ; 
Profª Marina Aparecida 
Rogério Paschoalotti, 
no Jardim Guaçuano; 
Profª Márcia Helena 
Martini Falsete Risola, 
no Jardim Chaparral; 
e Profª Rita de Cássia 
Gomes da Silva Cola, no 
Parque dos Eucaliptos. 

Apesar da mudança de 
nomenclatura, o núme-
ro de vagas nas cinco 
unidades não foi am-
pliado.

A assessora de Pro-
jetos Pedagógicos da 
Secretaria Municipal 
da Educação, Mariana 
Falsetti, explicou que 
a nova denominação é 
mais por uma questão 
administrativa do que 
pedagógica para mel-
horar a eficiência do 
atendimento das cri-
anças com idade entre 
4 e 5 anos da Educação 
Infantil. “Com a nova 
nomenclatura teremos 
a nomeação de uma di-
retora e uma coordena-
dora para cada escola, 
já que elas contam com 
os ensinos infantil  e 

fundamental, facilitan-
do o atendimento de es-
tudantes, pais e profes-
sores para lidar com os 
assuntos relacionados 
aos dois segmentos de 
ensino nessas regiões”.

Desta forma, Mogi 
Guaçu passa a contar 
com nove EMEBs, já 
que, no município out-
ras quatro escolas já 
possuem essa nomen-
clatura sendo as uni-
dades do Padre Estevo 
Fernando Laurindo, no 
Jardim Igaçaba; Profª. 
G u i l h e r m i n a  L o p e s 
Rodrigues, no Jardim 
Hedy;  Cel .  Joaquim 
Leite de Souza, no Nova 
Louzã; e Ubirajara Ra-
mos, no Parque Resi-
dencial do Ypê Amarelo.

Prefeitura inicia reforma do telhado da UBS 
da Zona Norte

De Mogi Guaçu
 
A Prefeitura iniciou a 

construção da platiban-
da do telhado da Uni-
dade Básica de Saúde 
(UBS) da Zona Norte 
– Prefeito Orlando Chi-
arelli, no Jardim Novo 
I. A platibanda trata-se 
de uma estrutura de 
segurança que ficará 
na borda da edificação, 
sendo ela uma espé-
cie de parede acima do 
nível do telhado, que 

se estenderá por toda a 
extensão do prédio.

O telhado do post-
inho de saúde sofreu 
danos após uma forte 
c h u v a  o c o r r i d a  e m 
dezembro de 2024 e 
o reparo será feito em 
caráter  emergencial 
pela empresa Guassu 
Construtora LTDA ME. 
O prazo de conclusão 
da reforma é de três 
meses e o trabalho tem 
o acompanhamento da 
Secretaria Municipal 

de Obras e Mobilidade 
(SOM).

O serviço é executado 
por meio de emenda 
parlamentar da depu-
tada federal Carla Zam-
belli  no valor de R$ 
161.045,21.

 
Consultas
Em decorrência da 

reforma do telhado da 
UBS da Zona Norte, as 
consultas médicas de 
clínico geral e de pedi-
atria foram transferidas 

para o Centro Espe-
cialidade Odontológi-
cas (CEO), na Avenida 
Washington Luiz, 1.168, 
na Vila São Carlos.

Já os demais proced-
imentos são realizados 
no posto, exceto vaci-
nação que está sendo 
feita na UBS do Zan-
iboni I, localizada na 
Rua Cineu Ravagnane, 
322-404,  no Jardim 
Zaniboni .  As  trans-
ferências de serviços 
foram necessárias para 

atender a população 
com qualidade, além de 
melhorar as condições 

de trabalho dos servi-
dores.
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Michele e Miller são coroados rainha e rei 
momo do Carnartur 2025

De Artur Nogueira

A noite deste sábado 
(15) foi repleta de brilho, 
samba e muita emoção em 
Artur Nogueira. O Teatro 

‘O Fingidor’ foi palco da 
eleição da corte do Car-
nartur 2025, um dos mo-
mentos mais aguardados 
pelos foliões da cidade. 

Após uma disputa acir-

rada, os jurados elegeram 
a nova realeza do Carna-
val nogueirense: Michele 
Carolina de Jesus Souza 
foi coroada rainha, en-
quanto Miller Vieira Fer-
nandes assumiu o posto 
de rei momo. Cissa Mar-
tins conquistou o título de 
primeira princesa, e Val 
Godoy foi eleita segunda 
princesa. 

A secretária de Cultura 
& Turismo, Ieda Ribeiro, 
celebrou o evento e de-
stacou a importância da 
representatividade no 
maior carnaval de rua 
da região. “O Carnaval é 
uma expressão de alegria, 
diversidade e cultura. A 
nova corte reflete essa 
energia contagiante, e 
tenho certeza de que eles 

representarão com muito 
brilho o Carnartur 2025”, 
afirmou.

O concurso é promov-
ido pela Prefeitura de 
Artur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Cultura 
e Turismo, sob a coor-
denação do experiente 
produtor de eventos Paulo 
Munhoz. Com 29 anos de 
carreira, Munhoz é recon-
hecido no universo dos 
concursos de beleza, ten-
do modelos de destaque 
no Miss São Paulo e Miss 
Brasil Infantil, além de ser 
o idealizador do tradicio-
nal Miss Artur Nogueira.

O vice-prefeito Davi 
Fernandes (PSD) também 
esteve presente e para-
benizou os vencedores. “A 
eleição da corte é um mo-

mento especial do nosso 
Carnaval. Parabenizo Mi-
chele, Miller, Cissa e Val 
por essa conquista. Tenho 
certeza de que farão um 
belo trabalho levando 
animação e cultura para 
os foliões nogueirenses”.

A noite contou com 
a apresentação especial 
do quase centenário Blo-
co da Vaca, que deu um 
gostinho do que está por 
vir no Carnartur 2025. O 
grupo animou o público 
e reforçou a expectati-
va para a grande folia 
nogueirense.

COMPROMISSOS 
DA REALEZA

Além de abrir ofi-
cialmente o Carnaval 
nogueirense, a Corte 

da Folia 2025 terá uma 
agenda especial, incluindo 
visitas aos polos carnava-
lescos e participação em 
eventos culturais ao longo 
do próximo ano. Os in-
tegrantes manterão suas 
responsabilidades até a 
transmissão das faixas 
em 2026.

C A R N A R T U R  E 
PRÉ-CARNAVAL

O Carnartur 2025 
acontece entre os dias 
28 de fevereiro e 04 de 
março na Avenida Fer-
nando Arens, e o Pré-Car-
naval neste domingo, 23 
de fevereiro. A Prefeitu-
ra divulgará em breve a 
programação completa e 
detalhes do evento.

Cultura vai promover o 10º Concurso de 
Fotografia Retratos de Nossa Terra

4 Dias de folia: Programação de Carnaval terá 
novas atrações neste ano

De Mogi Guaçu 

O 10º Concurso de 
Fotografia Retratos de 
Nossa Terra já está sen-
do preparado pela Sec-
retaria Municipal de 
Cultura. O concurso faz 

parte da programação 
de aniversário de Mogi 
Guaçu, que vai comem-
orar 148 anos no dia 9 
de abril.

A s  i n s c r i ç õ e s 
poderão ser feitas no 
período de 5 de março 

a 4 de abril por meio de 
preenchimento de for-
mulário, onde os arqui-
vos serão enviados. O 
link é o https://bit.ly/
FormTalentos_2025. A 
divulgação dos nomes 
dos selecionados vai 
ocorrer no Diário Ofi-
cial do Município.

A Exposição do Con-
curso  de  Fotograf ia 
será realizada de 15 de 
abril a 9 de maio, no 
hall de entrada do Cen-
tro Cultural Municipal, 
localizado à Avenida 
dos Trabalhadores, nº 
2.651, no Jardim Ca-
margo.  A premiação 
será no dia 6 de maio, 

às 19h, na sala de vídeo 
Célia Maria Stábile, do 
Centro Cultural.

Poderão participar 
pessoas que se inter-
essam por fotografias, 
independentemente da 
idade, desde que façam 
a inscrição na catego-
ria referente a idade 
e que retratem Mogi 
Guaçu. A participação 
de menor de idade será 
possível mediante con-
sentimento expresso 
do responsável ,  que 
deve assinar a ficha de 
inscrição.

Cada part ic ipante 
poderá  se  inscrever 
com até cinco trabalhos 

individuais inéditos, 
i n d e p e n d e n t e s  d e 
categoria.  Trabalhos 
de  dupla  autoria  e/
ou pseudônimos serão 
vetados. As fotos envia-
das deverão obrigatori-
amente ter a

qualidade mínima de 
96 dpi, com dimensão 
de 4000x3000.

São duas categorias 
que serão analisadas 
por uma Comissão de 
Seleção e Organização, 
formado por represen-
tantes do Poder Pú-
blico e da sociedade 
civil: juvenil (13 a 17 
anos) e adulto (acima 
de 18 anos). Em cada 

categoria, os trabalhos 
vencedores em 1º, 2º 
e 3º lugares receberão 
troféus.

“O nosso Concurso 
de Fotografia já é uma 
tradição e  faz  parte 
do nosso calendário 
de eventos. Ele é feito 
com o objetivo de sen-
s ibi l izar  a  todos  da 
importância das artes 
visuais como forma de 
expressão para explicar 
o  mundo cot id iano, 
além de destacar e di-
vulgar novos talentos”, 
comentou André Sastri, 
secretário municipal de 
Cultura.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da 
Secretaria de Cultura 
e Turismo, preparou 
uma série de novidades 
na  programação  do 
Carnaval deste ano de 
2025. Além da tradi-
cional apresentação de 
bandas e baterias nos 
quatro dias de folia, a 
organização preparou 

uma performance de 
fantasias de luxo, um 
concurso de fantasias 
PET e o concurso de Blo-
cos de Carnaval. Todas 
essas atrações aconte-
cem no Espaço 250 anos 
‘Praça Jornalista Valter 
Abrucez’, ao lado do 
Centro Cultural ‘Profes-
sor Lauro Monteiro de 
Carvalho e Silva’.

A programação do 
Carnaval em Mogi Mirim 

será aberta no sábado, 
1º de março, a partir das 
10h00, com o Cortejo 
de Carnaval pelas ruas 
centrais da cidade. A 
saída será da Praça Rui 
Barbosa, com dispersão 
no Espaço Cidadão. De-
pois, às 18h00, começa 
o baile carnavalesco. O 
destaque neste dia é a 
performance de fanta-
sias de luxo.

No domingo, dia 2 de 

março, a matinê começa 
às 15h00, com a roda de 
samba do Grupo Entre 
Amigos. Para a criança-
da, a Prefeitura colocará 
brinquedos infláveis e 
distribuição de pipoca e 
algodão-doce. Às 17h00, 
tem início o concurso de 
fantasia PET.

A  s e g u n d a - f e i r a 
de Carnaval, dia 3 de 
março, será aberta às 

18h00, mas o ponto alto 
da noite será o concurso 
de blocos, que acontece 
das 19h00 às 20h00. 
E na terça-feira, dia 
4, quem abre a pro-
gramação de encerra-
mento do Carnaval de 
Mogi Mirim é a bateria 
da ala show da Escola 
Guaçu Verde e Rosa, 
a partir das 16h00. O 
dia ainda reserva apre-
sentações circenses, às 

16h30, e o concurso de 
fantasias, às 17h00, an-
tes do baile de encerra-
mento. Também haverá 
brinquedos infláveis e 
distribuição de pipoca e 
algodão-doce.

Em todos os dias, o 
local contará com Praça 
de Alimentação. E que 
anima o público nas 
quatro noites de Carna-
val é Tatah e ‘Os Matu-
salem’.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 09/2025
SELEÇÃO PÚBLICA Nº 01/2024 

O Superintendente do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável, sediado à 
Rua Baronesa Geraldo de Rezende, 275, Centro – Cosmópolis/SP, no uso de suas atribuições es-
tatutárias, convoca os candidatos abaixo relacionados, aprovados na Seleção Publica n.º 01/2024, 
a comparecerem na sede do CONDESU, até o dia 21 de fevereiro de 2025, no horário das 08h00 
às 12h00, para atribuição de 01 (uma) vaga para o emprego de Auxiliar Administrativo, do quadro 
de empregos em geral do CONDESU, com lotação na Sede Administrativa do Condesu. 
Os candidatos deverão apresentar no ato da posse os documentos originais acompanhados de 
suas respectivas cópias legíveis, conforme relação disponibilizada no site do CONDESU em: www.
condesu.com.br/selecoes-publicas/selecao-publica-no-01-2024/. 
A não comprovação da documentação necessária e exigida para admissão eliminará o candidato 
da Seleção Pública. 
O candidato convocado, que não se apresentar no local e nos prazos estabelecidos, será consi-
derado desistente, implicando sua eliminação definitiva e convocação do candidato classificado 
imediatamente subsequente.

RELAÇÃO DOS CONVOCADOS
AUXILIAR ADMINISTRATIVO 

CLASS. N.º INSC. NOME        RG
7º  74800  ADAMARIS GOMES MAZARIN DE OLIVEIRA 634622043 

JULIO CEZAR SIMON CARMONA 
Superintendente do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável - CONDE-

SU

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E 
DE MATERIAL ELÉTRICO DE ITAPIRA, com base territorial em ITAPIRA, HOLAMBRA E SANTO 
ANTONIO DE POSSE, convoca através de seu Diretor Presidente Sr. LUIS ROBERTO DA SILVA, 
que ao final assina, os trabalhadores da GRIMALDI IND. DE EQUIPAMENTOS P/ TRANSPOR-
TES LTDA para assembleia extraordinária a ser realizada no dia 25 de fevereiro de 2025, às 14:30 
horas, nas dependências da Empresa, localizada na Rua: Av. Posse da Ressaca, 2033 – Ressaca 
Santo Antônio de Posse, para discussão e aprovação de:

1- Acordo Compensação de Horas;
2- Acordo de Participação nos Lucros e Resultados (PLR)

Luis Roberto da Silva
Presidente

O SINDICATO DOS TRABALHADORES 
NAS INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, ME-
CÂNICAS E DE MATERIAL ELÉTRICO 

DE ITAPIRA

Editais
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